



Communiqué de presse

Montpellier, le 29 mai 2025

- Déplacement de Carole Delga en pays viganais -

« Ici, comme dans tous les territoires ruraux, la Région investit pour garantir l'accès à des formations et des soins en proximité, et soutient ses agriculteurs »

Carole Delga, présidente de la Région Occitanie, était aujourd'hui en pays viganais, aux côtés de Denis Bouad, sénateur du Gard, Régis Bayle, président de la Communauté de Communes du Pays Viganais et des maires du Vigan, Sylvie Arnal, et de Mandagout, Emmanuel Grieu. Après un échange avec les agriculteurs et éleveurs du territoire, ils ont visité la coopérative de la châtaigne, La Castagnette, lauréate du budget participatif régional Climat et Alimentation, avant de poursuivre la journée par la visite du pôle d'enseignement supérieur du Vigan et un échange avec les équipes du Centre Hospitalier. En fin d'après-midi, Carole Delga a inauguré le nouveau centre de santé de Ma Région, ouvert en octobre dernier, en présence du directeur général de l'Agence Régionale de la Santé, Didier Jaffre.

Engagée contre l'isolement des habitants des territoires ruraux, Carole Delga a fait du déploiement d'une offre de services publics de proximité le fil rouge de son déplacement de dans le Viganais :

« Accès à un emploi rémunérateur, accès aux soins, rentrée et trains les moins chers de France, toutes mes actions poursuivent le même objectif : soutenir la mobilité sociale et territoriale des habitants d'Occitanie. Je ne lâcherai rien pour lutter contre le déterminisme et l'enfermement territorial. Nul ne doit se sentir isolé en raison de son lieu de vie, de son origine ou de ses moyens financiers. C'est le sens de notre accompagnement du territoire viganais. Il fallait lutter contre ce sentiment d'être 'loin de tout' qui montait. Nous avons ouvert la voie de cet engagement par l'enseignement et aujourd'hui, ce sont 300 étudiants qui suivent les cours au sein du pôle d'enseignement universitaire. », a déclaré Carole Delga au cours de sa visite au Vigan.

Sur place, elle a notamment pu échanger avec les étudiants du Campus Connecté et des Instituts de Formation aux soins infirmiers et aides-soignants, au sein du pôle d'enseignement universitaire du Vigan exemplaire qui a ouvert ses portes à 122 étudiants à la rentrée 2024, avec le soutien de la Région.

« Chacun des témoignages d'étudiants démontre que ce lieu est essentiel pour l'avenir de nombreux jeunes et d'adultes en reconversion. Nous n'avons pas toujours les moyens de faire des kilomètres pour nous former ou s'installer dans une autre ville. Ces lieux d'enseignement supérieur, installés dans les territoires ruraux, représentent un espoir pour de nombreuses familles. »

Au Vigan, un nouveau centre de santé de Ma Région, le 4^{ème} dans le Gard

« Grâce à l'engagement des professionnels de santé, des élus du territoire, de la Région et de l'Etat, ce centre garantit l'accès aux soins pour tous et préserve le viganais de la désertification médicale qui touche autant de secteurs ruraux en France. Dans le Gard, c'est le quatrième centre que nous ouvrons, avec l'objectif de protéger nos concitoyens. C'est une des réalisations concrètes de la politique ambitieuse que nous portons pour offrir à tous les habitants d'Occitanie la possibilité d'accéder à des soins de santé près de chez eux. Sur les deux dernières années, 100 médecins ont déjà été recrutés et salariés par le groupement Ma Santé, Ma Région, dont 12 professionnels de santé dans le Gard. Notre objectif est d'en recruter 200 d'ici la fin du mandat. »

L'équipe du centre de santé de Ma Région est aujourd'hui composée de trois médecins généralistes, dont deux jeunes et un en cumul emploi-retraite, et de deux secrétaires médicales, tous salariés par « Ma Santé, Ma Région ». 4 700 consultations ont déjà été assurées depuis son ouverture.

La Région toujours là à vos côtés : samedi 31 mai sur le marché du Vigan

Dans le cadre de la **tournée populaire et citoyenne d'information** qu'organise la Région Occitanie sur l'ensemble des 13 départements de la région, les conseillers régionaux gardois se rendront **ce samedi 31 mai sur le marché du Vigan** pour rappeler les actions mises en place par la Région et écouter les revendications des habitants.

L'agriculture, priorité régionale

La visite de la Castagnette, qui a bénéficié d'une aide régionale de 11 300€ pour son projet de relance de production de la châtaigne (voir dossier de presse page 4), a été l'occasion pour Carole Delga de rappeler le fort engagement de la Région pour la défense et la promotion des produits régionaux de qualité.

En amont, lors d'une rencontre avec les agriculteurs et éleveurs du territoire, la présidente de Région a pu échanger avec eux sur le

développement de la filière de la châtaigne et de l'oignon doux, la question de l'accès à l'eau, la prédation du loup et l'avenir de l'abattoir du Vigan, et au-delà de l'abattage dans le Gard. Elle a également rappelé l'investissement sans faille de la région pour l'agriculture afin qu'il y ait à la fois la production et la transformation sur place, afin que leur travail soit rémunérateur. Sur la seule année 2024, la Région a mobilisé 37 M€ d'aides nouvelles et exceptionnelles. La Région a également lancé avec les professionnels un contrat de filière viticole qui prévoit 5 M€ supplémentaires pour le secteur jusqu'en 2026.